

## Programa de educación empresarial “Cultivate”

La actividad agropecuaria representa un gran sector de la población en México, los y las pequeñas productoras se ocupan de la producción de cultivos tradicionales con un nivel de rentabilidad en muchas ocasiones baja. Prácticas arraigadas como el uso no racional de los fertilizantes, deforestación y quema, impactan en la calidad del suelo y por lo tanto en la productividad. Por otro lado, el cambio climático representa un reto a la resiliencia y adopción de nuevas soluciones y sanas prácticas agropecuarias.

En este contexto, la Sparkassenstiftung Alemana lanzó el **Programa de Educación empresarial “Cultivate” – Formación agroempresarial**, cuyo objetivo es fortalecer las competencias administrativas, técnicas y operativas de quienes gestionan un agronegocio. Otras palabras buscamos que productores y campesinos se asuman como empresarios y propietarios de un negocio que puede ser altamente redituable.

Actualmente, el programa se enfoca en 3 cadenas de suministro: café, ganado bovino y maíz; sin embargo, cualquier persona que produzca y trabaje en el campo puede participar y encontrará contenido de alto valor.

El Programa de Educación Empresarial “Cultivate” está dirigido a Productores/productoras agropecuarios y estudiantes de licenciatura, centros de educación tecnológica agropecuaria y carreras técnicas afines al entorno agropecuario, que cuentan con habilidades de lectoescritura y matemáticas básicas. Las personas que deseen formar parte de este programa solamente deben de contar con un dispositivo móvil y conexión a internet, misma que puede ser intermitente.

Para comenzar a formar parte del Programa, las personas se tienen que registrar en la plataforma a través de un código QR, que podrán encontrar a través de las diferentes actividades que impulsamos directamente o a través de nuestros aliados.

El Programa funciona a través de una plataforma donde se administra y monitorea el aprovechamiento del participante en cuanto a la interacción y consumo de contenidos; todos los contenidos son enviados vía WhatsApp. La plataforma, además de proveer los contenidos y dar seguimiento hace las veces de asesor virtual durante la experiencia de aprendizaje del participante.

El temario del Programa, en esta primera fase, integra tres módulos Gestión de riesgos, Visión estratégica del negocio y Comercialización de productos agropecuarios. Dentro de cada uno de estos grandes temas se abordarán numerosos subtemas de vital importancia para el desarrollo de las actividades agropecuarias. Todos los contenidos han sido desarrollados con la estructura de 4 elementos: objetivo, contenido, actividad y algunos de ellos con una evaluación final.

En esta primera fase el programa será gratuito para el usuario, y con apoyo de nuestros aliados, esperamos que esto continúe así en el largo plazo.

Entre las principales características y aspectos novedosos del Programa están el fácil acceso desde un teléfono celular a través de WhatsApp, sin necesidad de ingresar usuarios y contraseñas cada vez que se recibe un contenido, con la oportunidad de seleccionar, de manera personalizada, la frecuencia de recepción de contenidos (día y horario). Por otro lado, los contenidos están diseñados

para tener una duración máxima de 10 minutos, en formato audiovisual representado a través de casos que ayudan a contextualizar y dinamizar la experiencia de aprendizaje del participante.

<b>Proyecto</b>	Transformación sostenible del sector financiero para fortalecer a las MIPYMES en Centroamérica
<b>Donante</b>	BMZ
<b>Aliados</b>	Universidad autónoma de Chapingo Universidad Veracruzana FIRA- CDT's Cooperativa Sayula Caja Popular Apaseo el Alto Universidad tecnológica de Morelia

**Cultivate**  
FORMACIÓN AGROEMPRESARIAL  
**REGÍSTRATE Y PARTICIPA**

Si participaste en el *Simulador Agro* o participas activamente en capacitaciones relacionadas con tema Agro este curso es para ti:

01 Escanea el código QR y regístrate.

02 Recibirás un mensaje de bienvenida vía WhatsApp al Programa de Educación Empresarial – Cultivate.

03 Recibirás notificaciones para visualizar el contenido.

04 Disfruta del contenido y fortalece tus conocimientos agroempresariales.

cooperación alemana  
DEUTSCHE ZUSAMMENARBEIT

implementada por:  
**Sparkassenstiftung Alemana**  
LATINOAMÉRICA Y EL CARIBE